



Volksbankvorstand Lars Witteck (l.) und die Geehrten, die für ihr ehrenamtliches Engagement ausgezeichnet wurden.

(Foto: kgr)

»Heimliche Helden« im Rampenlicht

Volksbank Mittelhessen fördert Vereine in der Region mit insgesamt 50 000 Euro

Buseck (kgr). Große Bühne für das Ehrenamt: Am Donnerstagabend wurden die diesjährigen »heimlichen Helden« ausgezeichnet. Bereits zum achten Mal veranstaltet die Volksbank Mittelhessen den Förderwettbewerb, dieses Jahr unterstützt sie das ehrenamtliche Engagement mit insgesamt 50 000 Euro. Volksbankvorstand Lars Witteck begrüßte über 400 Gäste im Kulturzentrum Großen-Buseck, Über 150 Vereine und gemeinnützige Einrichtungen aus ganz Mittelhessen hatten sich beworben, zehn Menschen überzeugten die Jury ganz besonders. Weitere 40 Gewinner wurden ausgelost.

Witteck sprach von einer Welt, die ins Ungleichgewicht geraten ist, von Gewalt und Handelskriegen. Vor diesem Hintergrund sei der Stellenwert vom Miteinander in Vereinen wichtiger denn je. Nirgendwo würden menschliche Grundwerte besser vermittelt als in Vereinen. »In jedem Verein gibt es diese eine gute Seele«, erklärte Witteck. »Die immer die Trikots wäscht, immer Würstchen brät, immer dabei ist, aber kein Aufhebens drum macht«, ergänzte er. Genau diese »heimlichen Helden« wolle die Volksbank für ihren gesellschaftlichen Einsatz ehren. »Wir wollen sie quasi gegen ihren Willen ins Rampenlicht zerren«, sagte er lachend.

Die »heimlichen Helden« erhielten 1000 Euro für ihren Verein, ein persönliches Geschenk sowie eine Ehrenurkunde. Aus den übrigen Bewerbungen zogen die Geehrten anschließend weitere 40 Vereine, die jeweils 1000 Euro bekamen. Witteck betonte, dass jeder im Saal ein Gewinner sei.

„In jedem Verein gibt es diese eine gute Seele“

Lars Witteck

Zum zweiten Mal wird in diesem Jahr auch ein Publikumspreis vergeben. Online kann bis Ende Oktober unter der Adresse www.vb-mittelhessen.de/superheld aus den zehn Helden über einen »Superhelden« abgestimmt werden. Dieser kann sich über eine Vereinsfahrt in Höhe von 3000 Euro freuen.

Die Geehrten bekamen in diesem feierlichen Rahmen Gelegenheit, von ihrem ehrenamtlichen Einsatz zu berichten. Julia Myska, Leiterin des Jugendrotkreuz in Mücke, beispielsweise engagiert sich seit fast 23 Jahren für die Organisation der Blutspende sowie für Kooperationen mit der Kinderfeuerwehr. Zudem war sie bei der Flüchtlingsaufnahme 2015 im Einsatz. Erich Butteron ist unter anderem in der evangelischen Kirchengemeinde Nonnenroth im Vorstand tätig. In 500 Arbeitsstunden schuf der Zimmermann ehrenamtlich ein Haus mit Sanitäreinrichtungen für Pilger der Schäferwagenherberge am Lutherweg. Dort engagiert er sich auch nach dem Bau weiterhin.

Über die eigentliche Arbeit hinaus, bringt sich auch Altenpfleger Gerhard Teykal ein. Er kam über das Jobcenter in die Jugendwerkstatt Gießen. Obwohl sein Einsatz dort nur für neun Monate geplant war, blieb er, um ehrenamtlich im Bistro der Einrichtung zu arbeiten.

Auch Iris Henkel ist die Heldin ihres Vereins. Trotz schwerer Krankheit und persönlichen Schicksalsschlägen findet sie für den Gesangsverein Bruderkette Beuern immer Zeit. Dort finde sie wieder neuen Lebensmut, wie sie sagte. Ihre Idee war es, einen

neuen, modernen Chor zu gründen. Geehrt wurde auch Helmut Diehl. Er ist unter anderem im Vorstand des Betreuungsvereins Friedberg tätig und informiert dort über Vorsorgevollmachten, Patientenverfügungen und Behindertentestamente.

Mit 83 Jahren der älteste Held ist Walter Schmalz. Er organisiert beim Förderverein des VfB Friedberg zweimal wöchentlich Schwimmkurse für Mädchen und Jungen der Blindenschule.

Begleitet wurde der Abend vom Zauberkünstler Ben Davin, der mit zahlreichen Illusionen das Publikum beeindruckte.

Die zehn Geehrten

- ✗ Deutsches Rotes Kreuz Mücke/Julia Myska
- ✗ Evangelische Kirchengemeinde Nonnenroth/Erich Butteron
- ✗ Jugendwerkstatt Gießen gGmbH für Qualifizierung und berufliche Integration/Gerhard Teykal
- ✗ Gesangsverein »Bruderkette« Beuern/Iris Henkel
- ✗ Betreuungsverein Friedberg/Helmut Diehl
- ✗ VfB Friedberg Förderverein/Walter Schmalz
- ✗ Verein zur Förderung der Aufgabe der evangelischen Kirchengemeinde Edingen und Greifenstein/Lothar Lippert
- ✗ Turnverein Katzenfurt 1901/Jasmin Nachlinger
- ✗ Turn- und Sportverein Nassau Beilstein 1920/Mario Leukel
- ✗ Basketballclub BC Marburg/Tanja Pusch